
Здравствуйте, дорогие ребята! 
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задания после изучения темы урока.   
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Безударные личные окончания 
глаголов

   
 
 

Запиши в 
тетрадь



• Глагол – это часть речи, которая отвечает 
на вопросы что делать? что сделать? и 
обозначает действия предметов.

• Глаголы изменяются по временам. Они 
бывают настоящего времени, будущего 
времени и прошедшего времени.

• Глаголы в настоящем и будущем времени 
изменяются по лицам и числам или 

спрягаются. 

Вспомн
и!



Изменение 
глаголов по лицам 
и числам- это  
спряжение!

Выучи 
правило!



с_сна - сосны
в_лна - волны
пч_ла - пчёлы
к_рмушка – корм
сверка_т - ?

Вспомни и объясни, какую букву надо 
вставить?



 Безударное окончание 
глагола можно правильно 
написать, определив 
спряжение по  его 
начальной форме. 



Запиши и запомни!

     Если личные окончания 
безударные, то поставь глагол в н.ф. и 
посмотри, какой у него глагольный 
суффикс. Суффиксы а,о,е,ы,у   
указывают на 1спряжение (летать, 
колоть, тонуть, крыть). Суффикс и   
указывает на 2спряжение (учить,  
тащить, ловить)   



Окончания 
безударные

дума ? м

пиш ? м

свет ? м

друж ? м



Окончания 
безударные

дума ?м – думать – 1спр.  - пиши 
епиш ?м -писать -1спр. – пиши 
есвет ?м –светить -2спр.- 
пиши и
друж?м -дружить -2спр.- 
пиши и



Проверь

думаем

пишем

светим

дружим



Выучи правило!

1. Если мы не знаем, как писать безударные 
личные окончания глагола, нужно поставить 
глагол в начальную форму и посмотреть на 
глагольный суффикс.

2. Если глагольный суффикс –и-, значит, это глагол 2-
го спряжения и надо писать личные окончания 
глаголов 2-го спряжения: букву –и- в окончаниях ед.ч. и 
буквы -а/-я – в окончаниях 3-го лица мн.ч.

3. Если у глагола в начальной форме нет суффикса –
и-, значит, это глагол 1-го спряжения, и в безударных 
окончаниях ед.ч. надо писать букву –е-, а в окончаниях 
3-го лица мн.ч. – букву –у/-ю.



АЛГОРИТМ
1. Проверяем, какими являются окончания личных 

форм глагола – ударными или безударными.

2. Если личные окончания ударные, спряжение 
определи по букве окончания: если -Е (-Ё) и -У (-Ю), 
значит, это глагол 1-го спряжения; если -И и -А (-Я) – 
2-го спряжения.

3. Если личные окончания безударные, поставь глагол в
 начальную форму и посмотри, какой у него глагольный 
суффикс. Если суффикс –и-, значит, глагол (как правило!) 2-
го спряжения; если другой суффикс, то глагол (как 
правило!) 1-го спряжения.



   Выполнить задания на слайдах 5,6,7,9+ 
упр.182 стр. 89 (2 часть учебника)      

Задание выполните в тетради, пришлите до следующего 
урока учителю на почту:
 elena.marchenkо.67@inbox.ru 

Задани
е


